



Florence PALPACUER

Courriel : florence.palpacuer@umontpellier.fr

Fonction : Professeur

Biographie

Florence PALPACUER est Professeur en Sciences de Gestion à l'Université Montpellier où elle dirige le Master Management des Organisations et Développement Responsable comportant une option « Management Responsable dans les Petites Entreprises en Réseaux Territorialisés », et le programme ANR blanc GEODD (2010-2014). Elle est membre de plusieurs instances régionales en matière de développement durable (Comité Régional des Agendas 21, Conseil Scientifique de l'Observatoire Régional de l'Economie Sociale, Conseil d'Orientation de l'Agence Régionale pour l'Amélioration des Conditions de Travail, Conseil de l'Innovation Sociale) et d'associations ou de réseaux scientifiques au plan national ou international (AIMS, EURAM, EGOS, SFM, RIODD, CMS, Global Value Chain Network).

Activités

Activités d'enseignement :

- Responsable pédagogique principal du Master Management des Organisations et Développement Responsable (MODR)
- Enseignements en Management Responsable, Management Stratégique, Gouvernance et Stratégie d'Entreprise

Activités de recherche :

❖ 2014



Communications

Aubert P.M., Palpacuer F., Balas N. et Chakib A. (2014), « Chaines globale de valeur et développement durable: potentialités et limites au regard du cas de l'huile d'argan marocaine », *Congrès annuel du Réseau International sur les Organisations et le Développement Durable (RIODD)*, Bordeaux, 1-3 octobre.

Balas N. et Palpacuer F. (2014), « La fabrique d'une chaîne de valeur mondiale Motivation and Culture », 59th Annual Conference of International Council for Small Business, juin, Dublin.

Balas N., Roussey C. et Palpacuer F. (2014), « Performing Sustainable Value Chains: A Comparative Analysis of the Performativity of the Strategic CSR Thesis in the Automotive and Mining Industries », *EGOS Colloquium*, 3-5 July, Rotterdam.

Keh P. et Palpacuer F. (2014), « L'ambivalence de la Résistance Managériale au sein des Firmes Multinationales », *XXIIIème conférence de l'AIMS*, 26-28 Mai, Rennes, France.

Keh P. et Palpacuer F. (2014), « Neither consent nor dissent: The ambivalence of managerial resistance in the multinational firm », *EGOS Colloquium*, 3-5 July, Rotterdam, The Netherlands.

Palpacuer F. (2014), « The rise and development of the European Anti-Sweatshop Movement: Evolving Approaches and Relationships between NGOs, MSI, and Labor Unions » paper presented at the Workshop on « Accounting for 'Health' and 'Safety' in the Global Garment Industry », *Department of Anthropology, University of Sussex*, Brighton, UK, 26-27 June.

Palpacuer F. et Seignour A. (2014), « Managerial hegemony, employee resistance and societal transformation : from a corporate crisis to broader change in French capitalism », *9th Organization Studies Summer Workshop*, Corfou, Greece, 22-24 may.



Roussey C. et Palpacuer F. (2014), « Sustainable development as a contested field: the rise of a global/local divide in the value chain for African mineral resources », *EURAM Conference*, Valencia, Spain, June 4-7.

Roussey C. et Palpacuer F. (2014), « Sustainable Development between Ideology and Materiality: Issues framing in the Global Value chain for African Mineral Resources », *XXIIIème conférence de l'AIMS*, 26-28 Mai, Rennes, France.

Roussey C., Palpacuer F. et Balas N. (2014), « Le développement durable en tant que champ contesté ou la contestation en tant que moyen d'exister dans le champ du développement durable ? », *9ème Congrès RIODD*, Bordeaux, 1-3 octobre.

❖ 2013

Articles répertoriés dans des revues classées CNRS-FNEGE

Contu A., Palpacuer F. et Balas N. (2013), « Multinational corporations politics and resistance to plant shutdowns: A comparative case study in the south of France », *Human Relations*, vol. 66, n°3, p. 363-384.

Articles répertoriés dans des revues non classées CNRS-FNEGE

Balas N., Bellaredj F., Palpacuer F., Richez-Battesti N. et Vallade D. (2013), « Les processus d'innovation sociale en question : quels politiques et dispositifs d'accompagnement pour quelles dynamiques de projet ? », *Labex Entreprendre publications*, 3. <http://labexentreprendre.etud.univ-montp1.fr/files/2013/06/LETTRE-LABEX-3.pdf>.

Communications

Balas N. et Palpacuer F. (2013), « Contested territoriality in global value chains: The multiple futures of a microelectronics cluster in France », *EURAM*, 26-29 Juin, Istanbul, Turkey.



Gauche A., Palpacuer F. et Chiffolleau Y. (2013), *Diversité des stratégies et des performances dans les circuits courts alimentaires : à la recherche d'un développement durable ?*, CSEAR Montpellier, 3 mai.

Joly C. et Palpacuer F. (2013), « Le marketing responsable, entre finalités économiques et sociétales ; Une approche par les discours des directeurs marketing du CAC40 », *RIODD*, 18-21 juin, Lille, France.

Palpacuer F. et Seignour A. (2013), « Hegemony and counter-hegemony in the multinational firm: France Telecom at the core of transformations in French capitalism », *EURAM*, 26-29 June. *Best Paper Award, Business & Society Strategic Interest Group*.

Roussey C. et Palpacuer F. (2013), « Ouvrir la boîte noire du développement durable : diversité des enjeux et logiques d'action dans la chaîne globale de valeur de l'industrie minière », *RIODD*, 18-21 juin, Lille, France.

Chapitre d'ouvrages

Palpacuer F. et Balas N. (2014), « Les chaînes globales de valeur » in Tannery F., Martinet A.-C., Hafsi T., Denis J.-P. (coord.) *Encyclopédie de la Stratégie*, Economica.

Vercher C. et Palpacuer F. (2013) « Les Chaînes Globales de Valeur : Une lecture (re) contextualisée et (re)politisée de la RSE », in Chavy F., Sobel R. et Postel N. (coord.), *Dictionnaire Critique de Responsabilité Sociale*, Editions du Septentrion, Coll. Capitalismes éthique- institutions, pp. 38-44. 183

❖ 2011-2012

Communications

Palpacuer F., Vercher C., Temri L. et Balas N. (2012), « Enjeux et paradoxes de l'Altermanagement Etude de projets socialement innovants », *XXXIes Journées de*



LABEX Entreprendre

Université de Montpellier

l'Association d'Economie Sociale, LEST-CNRS, 13-14 septembre, Aix-en-Provence.

Palpacuer F., Vercher, C. et Balas N. (2012), « Implementing sustainable development projects in alternative businesses », *12th annual conference of the European Academy of Management (EURAM)*, 6-8 juin, Rotterdam.

Palpacuer F., Vercher C. et Balas N. (2012), « Balancing social and economic goals in sustainable development strategies: a case study of alternative business projects », *21ième conférence annuelle de l'Association Internationale de Management Stratégique (AIMS)*, 4-6 juin, Lille.

Autres articles

Bair J. et Palpacuer F. (2012) « From Varieties of Capitalism to Varieties of Activism The Anti-sweatshop Movement in Comparative Perspective », *Social Problems*, n°59, p. 4.